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Seruicios sociales: una rnversron rentable

2,54 euros por cada euro
Estas son las cifras. Por cada eu-
ro invertido en inserción sociola-
boral de personas con discapaci-
dad, Atadi Empleo retornaalaso-
ciedad 2,54 euros en beneficios
sociales y económicos. Es la con-
clusión del informe'Identifìca-

ción y análisis del retorno social
y socioeconómico de Atadi Em-
pleo mediante la aplicación de la
metodología SROI'. åDónde va a
parar ese retorno? êQuién se be-
nefìcia?

Atadi Empleo cuenta en este
momento con 38 tràbajadores
que desaqrollan labores de iardi-
nería, pinturavial, apoyo a ayun-
tamientos, limpieza y destruc-
ción de papel confidencial;31 de
ellos son personas con discapa-
cidad. Ellos son los principales
beneficiarios de los impactos so-
ciales y socioeconómicos (más
de la mitad: 53olo) cuantificados
durante el análisis. Tener un

puesto de trabajo en el CEE logra
la inserción sociolaboral de un
colectivo con muy baia presencia
en el mercado laboral ordinario
-en Aragón, solo el 1596 de las
personas con discapaddad inte'
lectual uabaja- y les reporta im-
portantes meioras en su bienes-
tar, calidad devida autonomíay
relaciones sociales.

Pero lo meior es que se pone
en marcha un'efecto dominó'.
Por ejemplo, se constatan esas
mejoras en la autonomía inde-
pendencia y relaciones sociales
de los trabajadores con discapa-
cidad del centro de empleo... y las
familias lo notan. Los familiares,

rt

según se desprende de las en-
cuestas realizadas, han visto re-
ducido su tiempo de cuidado y
apoyo a su familia¡ con discapa-
cidad en 15 horas al día de me'
dia Algo que, â su vea también
tiene consecuencias. Así, para el
2lo/o de las unidades familiares
encuestadas, el hecho de que su
familiar estuvierâ trabajando en
Atadi Empleo ba posibilitado que
alguien de la familia se reincor-
porara o mantuviera en el merca-
do laboral. A ello se suman me-
joras en el bienestar de la unidad
familiar.

Por su parte, la Administra-
ción Pública es receptora del

25olo de los impactos socioeconó-
micos -contabilizados, lo cual ha-
ce que las aportaciones públicas
-subvenciones al CEE: parte de
los costes salariales de los traba-
jadores con discapacidad y boni-
fìcaciones a la Seguridad Social-
resulten rentables en términos
económicos y socioeconómicos.
Porque la inserción laboral de
personas con discapacidad supo-
ne un importante ahorro para el
sistema de protección social pú-
blica: ahorros en el pago de pen-
siones no contributivas y presta-
ciones por desempleo y en gasto
social de recursos alternativos
para personas con discapacidad.

Elvalor extrafinanciero -es de-
cir, el valor social, económico y
ambiental que actualmente no se
refleja en la contabilidad fìnan-
ciera convencional- es precisa-
mente lo que mide la metodolo-
gía SROI (Retorno Social de la In-
versión) elegida para este arráli-
sis, elaborado por Ecodes y Alter
Civites.

Medalla a losValores Humanos
Atadi recibirá la próxima sema-
na la medalla a los Valores Hu-
manos del Gobierno de Aragón,
algo que les llena de satisfacción
porque <<atendemos a perso-
nas>>. Interpretan este premio
como <(un empujón de la socie-
dad aragonesa para seguir traba-
jando>>.

Con el estudio sobre retorno
que han presentado quieren <<de-

mostrar a la sociedad y dar a co-
nocer que nuestra labor va rrrás
allá de atender a personas con
discapacidad, enlas que estâmos
volcados>>. En el caso del Centro
Especial de Empleo, a Royo le
gustaría que (<se nos viera como
una empresa m'ás que está en el
mercado, pues hacemos el traba-
jo con calidad similar a cualquier
otra empresa pero damos empleo
a un colectivo con problemas de
inserción>.

MaxfaPrLAn PEnL\MATEo

Proporcionar un trabafo digno a las personas con discapacidad trae consþ beneficios
sociales y socioeconómicos. Atadi Empleo los ha cuantifìcado:por cada euro invertido
para lograr la inserción sociolaboral, la entidad retorna a la sociedad2,54 euros

Z ARAGOZA Los aparentemente
altos costes de los servicios socia-
les no solo no deben considerar-
seungasto, sino que sonunain-
versión rentable y altamente be-
nefìciosa para toda la sociedad. Y
no es una opinión; puede medir-
se. Así lo ha hecho Atadi (Asocia-
ción Türolense de Ayuda a la Dis-
capacidad Intelectual), que ha
cuantifìcado elretorno que gene-
ra la actividad de inserción labo-
ral de personas con discapacidad
del Centro Especial de Empleo
(CEE) que posee en Teruel.

Ramón Royo, director gerente
de Atadi, señala que <<a los servi-
cios sociales se nos ve como un
saco sinfondq algo que da servi-
cio, pero se nos mete siempre en
la partida de gastos, cuando un
centro especial de empleo es una
fórmula distinta de trabajo, de
economía social que, adenriís , di-
namizaunazona>.

Tras la experiencia de estudiar
anteriormente el retorno social
y socioeconómico de su residen-
cia de Alcorisa, Atadi decidió ha-
cer lo mismo con el CEE, <ipor
transparencia, pâra mostrar en
qué se usa el dinero y dar a cono-
cer que unaparte vuelve alaAd-
ministración, dinamizamos el
entorno, mejoralavida de los tra-
bajadores, que se ven incluidos
en la sociedad, y se abren posibi-
lidades de conciliación para las
familias>.

Trabajadores de Atad¡ Empleo rnealizando señalización vial. pre¡r¡ nclusrór-¡ ¡Rnoó¡r

Creación colectiva
en elCentro de Historias

La capacidad creativa de las per-
sonas con discapacidad intelec-
tual y con autismo que participan
en el programa'Somos Arte', de
Fundación Cedes, está llenando
de color el Centro de Historias.
Hasta hoy viemes se puede ver en
el Espacio Tránsito la interven-
cióndelos artistas endirecto. Con
'El latido de mis huellas',los auto-
res buscan <<ir armando un cami-
no propio a partir de nuestras vi-
vencias, de nuestros recorridos y
de la manera en que observamos
un lugar. Es de vital importancia
enconffar el lugar apropiado para
nosotros>>. la obra terminada per- El mural evoh¡ci¡na en directo.

manecerá eq)uesta hasta finales
de mes y el día 28 se celebraráun
acto de clausura a las 11.30 en el
salón de actos del Centro de His-
torias, con proyecciones del pro-
ceso y presentación de varios pro-
yectos artísticos impulsados des-
de Fundación Cedes.

Este proyecto se lleva a cabo
sin ideas preconcebidas, como un
experimento con lo desconocido
y con la capacidad de ver cosas
de forma diferente. Y su mensa-
je artístico y social es: <<Todos te-
nemos el derecho aseguir jugan-
do en la ciudad, a vivir, a sentir y
resigrrificar lugares, construyen-
do juntos a través del juego nue-
vos valores positivos, y nuevos
espacios que habitan>.Así, que el

proyecto'Somos arte', en marcha
desde 2016, demuestra que (<ca-

da desafío es alcanzable y cada
sueño, posible>>.

La Fundación Adecco
oferta 12 empleos
La Fundación Adecco ofertal2
vacantes para personas con dis-
capacidad, para cubrir en empre-
sas ordinarias de Taragoza- Se de-
mandan perfiles como depen-
dientes, ingeniero eólico o mozo
de almacén- Los interesados pue-
den consultarlas e inscribirse a
través del portal de empleo de la
Fundación Adecco: empleo.fun
dacionadecco.orgl.
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El Cañar necesita profesores
para su centro de repaso de Delicias

oblþciones para facit tar su in- i SiqUg gn la CAI
:::',::'Ti3',"J:3å.:L1'uî îLìi; i hi,t*ttra de cine
""i]iå;hace dos curso' ra aso- ; 

y Derechos Humanos
ciación dio un paso más con la I

creación de la Escuela de Adul- , 'con nombre propio' es el título
tos dirigida a las madres.de los ni- i de la películaï""-; t;tä;ã
ños y a otros adultos del barrlo, a , l¡o¡ a las 19.00, en et áutjmagnâ
+1e¡es impartg clases de infor- i dei Centro Juan pablo If (avlni-
mática, español, cálculo, nocio- , da de Alcatãe Sainz ae Varanaã
nes básicas de nutrición y otras i l),dentrodelasecciónonci¿àã
materias. Cada día acuden cerca la XVI Muestra de Cine y Oerã_
de 50 alumnos. , chos Humanos, que organizan

Hacenrartavoruntarios . i läi?ffi:î,ii:ä:Yå*t"
No obstaate, al tratarse de gru- ì Se trata de un docümental
pos heterogéneos, la asociación , producido por la Fundación fos
necesita más profesores volun- ì Þueyos, dìrigido por Marco
tarios para garantizar un segui- , potyômtin y ðon bánda,orrorã
miento y apoyo personalizados., de lâpianistä¡na golea. Estába_
Co¡cretamente, buscaprofesio- I sado-en la idea del psicólogo
nales o estudiantes universita- , Carlos Guerrero, quópretenãe
rios relacionados, sobre todo, i mostra¡ la re¿i¿áa maä cotiaia-
con el sector de la enseñanza, . na_de,laspersonascondiscapa_
tanto para los niños como para i cidad. Esiá protagonizado forlos. adultos-. Las personas que . personas con disãaiaciaàa, fa_
quieran colaborar pueden lla- i miliasyprofesionalêsdelaÉun_
ma¡ al teléfono 976979316 o es- i daciónfutelarluisdeAzúayde
cribir a asociacion.elcanar@ , Special Olympics. fa ent aáa ãgmail.com. - 

i tas sesiones eå übre.
EERAIDO : IIERAIIX)

La asociación El Cañar cumplió
en enero cuatro años. En este
tiempo, la entidad sin fuiimo de
lucro, constituida íntegramente
por voluntarios, ha pasado a for-
mar parte del tejido social del ba-
rrio de Delicias por su trabajo en
benefìcio de niños y familias sin
recursos económicos y en situa-
ción o riesgo de exclusión.

En esta populosa zona de la
ciudad, en la calle de Nuestra Se-
ñora deBonaria, número16, man-
tiene un centro de repaso y estu-
dio tutelado. Allí proporciona
apoyo escolar a menores que, por
circunstancias diversas, tienen
dificultades para sacar adelante
sus estudios.

Actualmente, atiende a 40 ni-
ños y jóvenes de entre l0 y 16
años. En muchos casos, son deri-
vados por los seryicios sociales
del Ayuntamiento y los colegios
de la zona. Los voluntarios que
trabajan con ellos sonprofesoies

PNww"ua ilnclusiot't
AGCESIBITIDAD GOGTIITIVA

ltimera þescrita
enlechüafäcilen
unboletÍnoficial

El servicio de
accesibilidad
cognitivadePle.
na inclusión
Aragónsellama
Creando Espa-

cios Accesibles.
Una de sus firnciones es hacer

que los textos sean fáciles de en-
tender.

La lectu¡a fácil sirve para que
las personas puedan entender fá-
cilmente los documentos.

ffinxn.mdmcilnm mË.Å

Algunos de los niños de El Cañar, en una de las clases.

y profesionales procedentes de
otros ámbitos,lamayoría de ellos
jubilados. Tämbién colaboran es-
tudiantes de la Universidad de
Zaragoza-

La creación del centro El Ca-
ñar partió de Antonio Tomás, ex-
presidente del Banco de Alimen-
tos de Aragón, que con gran es-
fuerzo y la ayuda de muchas per-

sonas y entidades, entre las que
figura Fundaciôn Caja Inmacu-
lada, logró materializar y conso-
lidar el proyecto. <<Los objetivos,
aparte delos académicos, sonlo-
gr-ar que los chicos desarrollen y
adquieran hábitos de estudio y
trabajo, educarlos en valores y
formarlos como ciudadanos en
el ejercicio de sus derechos y

Este boletín sirve para infor-
mar a la ciudadanía de leyes o
amrncios importantes de Aragón

El Gobierno de Aragón aprobó
la Ley de Garantías y Derechos
de las Personas con Discapaci-
dad en Aragón en marzo de 2019.

Es una ley que habla sobre los
derechos de las personas con dis-
capacidad.

El Gobierno de Aragón quiso
que fuera la primera ley escrita
enlechua fácilypublicada en el
boletín.

Plena inclusión Aragón es la
entidad que ha adaptado la ley a
lectura dácil.

Varias personas con discapaci-
dad intelectual han validaão h

ley en lectura dácil y han dicho
que es fácil de entender.

El servicio de accesibilidad
cognitiva de Plena inclusión Ara-
gón cuenta con la ayuda de la
Obra Social Ia Caixa

Si quieres saber qué rrrás cosas
hace este serviciq ponte en con-
tacto con nosotros llamando al
97673858T.

(Têxto en Lectura Fácil)

ü

Frcgrma¿g

HMPODHRA-

MIËNT0y
AçTIVAüÓN

n.aËMFLH0
¿'MUJERES

ÞlSO{PAgrìr{Þ
lHçryüÍ.ilþr

tervención individual y grupal y
de itinerarios personiizados.

Silvia Garijo, participante de 43
años, hace hincapié en que <siya
de por sí es un obstáculo ser mu-
jer a una determinada edad, se in-
crementa si se tiene una discapa-
cidad. Toda la ayuda de empode-
ramiento recibida, confiar entus
objetivos y en tus habilidades y el
trabajo de la organización han si-
do ñndamentales>.

El prograrna cuenta con inter-
venciones individuales y grupa-
les, centradas en las preferãncias
de las mujeres con discapacidad.
En concreto, en Aragón se han
realizado itinerarios perso nahza-
dos de inserción social y laboral
y seguimiento a nivel individual

con79 mujeres con discapaci-
dad;44 mujeres han parricþado
en sesiones gnrpales de empode-
ramiento y f han sido benefìcia-
rias de sesiones grupales de ha-
bilidades prelaborales y alfabeti-
zaciôn tecnológica. Asimisrrq 13
mujeres con discapacidad han
encontrado empleo a lo largo del
año.

A nivel nacional han participa-
do 7 62 mujer es con discapacidad
durantelas dos ediciones delpro.
grama. En 2019 el programa con-
tinúa y las mujeres con discapa-
cidad interesadas en él gueden
ponerse en contacto conAngeles
Ceperq a través del correo elec-
trónico igualdad.zaragoza@co-
cemfe.es y el teléfono ó59 317 W2.

Un ejemplo de ello fue la pu-
blicación de una ley en lectura
fácil.

El miércoles se publicó la pri-

tln¡ERClóil

79 muieres de Aragón
participaron
en un programa
de empoderamiento

Un total de 79 mujeres con dis-
capacidad de Aragón participa-
ron en 2018 en el programa de
Empoderamiento y Activación
para el Empleo. Llevado a cabo
por Amanixer y Fundación
DFA, se desarrolla gracias al
convenio establecido entre Co-
cemfe nacional y el progiama
Incorpora de la Caixa. Su obje-
tivo es potenciarla inserción so-
cial y laboral a t¡avés de la in-

mera ley escrita en lectura dácil
enelBOA.

El BOA es el Boletin Ofìcial de
Aragón.

lntilm
Aragón
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Cartel del prcgrama de
empoderamiento de Cocernfe.


